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Acta nº.22/2009 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 21.10.2009

LOCAL: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO: ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Senhor Engº António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Senhor António Silvano de Moura (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Senhor Prof. António Luís Pinto Marques (PSD);--------------------------------------------------------------------
Senhora Profª. Maria Dulce Pereira (PS); -----------------------------------------------------------------------------
Senhor Engº Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------
Senhor Dr. Alexandre Lourenço Correia (PSD); ---------------------------------------------------------------------
Senhor Engº João Frederico Lourenço Perpétuo (PS);-------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Eram 10h15 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião.---------------------------------

FALTAS E SUBSTUTUIÇÕES: ----------------------------------------------------------------------------------------------
O Senhor Presidente comunicou que o Senhor Vereador Engº João Frederico Lourenço Perpétuo 

faltou à presente reunião por motivos de ordem profissional.---------------------------------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; --------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ----------------------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes  intervenções;----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador Prof. António Luís Pinto Marques, a propósito da Eleições Autárquicas de 
2009, proferiu a seguinte intervenção:  “Em nome dos Vereadores do PSD quero saudar e felicitar o 
Sr. Eng. António Borges e o Partido Socialista pela vitória nas Eleições Autárquicas do passado deia 
11 de Outubro. Uma vitória clara, inequívoca, expressa em maior número de votos e mandatos no 
Partido Socialista em relação a 2005 e que reflete a vontade da população no Concelho de Resende. 
Por isso, ao Sr. Presidente da Câmara os maiores sucessos no próximo mandato, bem como os 
demais eleitos para o executivo Municipal.  Saudar e felecitar de igual modo, todos os candidatos 
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eleitos para a Assembleia Municipal, Juntas e Assembleias de Freguesia e desejar-lhes o melhor 
desempenho nas funções Autárquicas”. ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Prof. António Luís Pinto Marques, aproveitou o facto de esta ser a última 
reunião do presente  mandato  para  proferir  a  seguinte  intervenção:  “No  fim  de um ciclo  de vida 
Autárquica de 20 anos entendo nesta reunião da Câmara Municipal deixar algumas palavras, acerca 
da vivência que tive o prazer de efectuar desde 1989. Não é uma despedida, simplesmente  o fechar 
de um ciclo que tive a sorte de percorrer.  Vou continuar a residir no Concelho e como tal estarei 
sempre disponível  para servir o Concelho de Resende, contribuindo humildemente com a vontade de 
colaborar e acreditando que o futuro será sempre melhor que o presente. Comecei este ciclo de vida 
Autárquica  no mandato de  1989/93 como  membro  da Assembleia  de  Freguesia  de S.  Cipriano. 
Confesso  que na altura, aceitei o convite do Sr. José Pinto, pessoa a que me ligam laços familiares, 
não  pensando  numa  perspectiva  de  “carreira  Autárquica”,  mas,  de  somente  colaborar   naquele 
momento. Foi uma experiência que adorei e onde pude servir a freguesia que não me viu nascer, mas 
que adoptei como  “A Minha  Terra”. A partir de 1994, e por convite do Sr. Dr. Brito de Matos iniciei um 
percurso de dezasseis anos como Vereador  anos como Vereador da Câmara Municipal de Resende. 
Fui Vereador em regime de permanência a meio tempo , em regime de permanência a tempo inteiro e 
em regime de não permanência. Foram-me confiados alguns pelouros e também representações em 
instituições. Não tenho a intenção de julgar ou enaltecer o desempenho que realizei nestes 16 anos. 
Isso caberá ao Munícipes, mas de uma coisa tenho a certeza, foi um previlégio e uma honra ter sido 
Vereador da Câmara Municipal de Resende e servir o Concelho de Resende. Sempre dei o máximo 
do que sabia e podia. Muitas vezes tive a companhia da felicidade e foi possível cumprir com as 
obrigações que me foram confiadas. Outras vezes e por razões alheias a minha vontade não foi 
possível cumpri-las tão bem. Sempre coloquei em primeiro lugar os interesses do Concelho e dos 
Munícipes. Também, julgo não ser falta de modéstia da minha parte dizer que percorri  todos estes 20 
anos com seriedade, honestidade e com sentido do cumprimento dos deveres e obrigações que o 
desempenho destes cargos exigem. Termino este ciclo de consciência tranquila. Quero agradecer a 
todos  os  funcionários  da  Câmara  Municipal  de Resende a  postura  que  sempre  tiveram  comigo. 
Agradecer  a  todos  os  Vereadores  que  apesar  das  posições   que  assumimos  em  determinado 
momento, sempre tive com todos uma relação de respeito.  Deixar, também uma palavra de apreço 
aos  Presidentes  da  Assembleia  Municipal  e  respectivos  membros  e  Presidentes  de  Junta  de 
Freguesia, independentemente da cor politica. Parece-me justo deixar uma palavra de agradecimento 
ao Sr. Dr. Brito de Matos. Foi por sua vontade que cheguei a Vereador  em 1994. Sinto pelo Dr. Brito 
Matos estima, apreço e respeito. Ao actual Presidente da Câmara , Eng. António Borges, dizer, que 
reconheço-lhe capacidade politica, persistência ,  dinamismo e mérito para continuar a presidir  ao 
executivo  Municipal.  O Concelho de Resende esta perante um conjunto de desafios importantes. 
Confio na capacidade do Sr. Eng.  António Borges e do executivo que vai liderar para os resolver, na 
perspectiva de um futuro melhor para Resende. Estou certo que no fim do mandato que se inicia 
brevemente o Concelho estará mais forte e mais desenvolvido. Ao meu companheiro, Prof. Alexandre 
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Correia,  Vereador  eleito  na  lista  que  liderei  nas  eleições  Autárquicas  de  2005,  o  meu  profundo 
agradecimento.  Ao  contrário  de  algumas  vontades,  foi  possível  fazer  uma  oposição  séria, 
responsável, para o desenvolvimento do Concelho, respeitando as pessoas que através do voto em 
nós confiaram. O Dr. Alexandre Correia é seguramente um valor do nosso Concelho. Bem haja a 
todos.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; --------------------------------------
O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 

mesma foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.-------------------------
Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta), tendo sido aprovada por unanimidade.--------------------

B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia 15 de Outubro do corrente ano, eram de  75.774,68€ (setenta e 

cinco  mil  setecentos  e  setenta  e  quatro  euros  e  sessenta  e  oito  cêntimos)  e  as  operações de 
tesouraria de 308.966,79€ (trezentos e oito mil novecentos e sessenta e seis euros  e setenta e nove 
cêntimos).---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 12.399.782,38€ 
(doze milhões  trezentos  e  noventa  e  nove  mil  setecentos  e  oitenta  e  dois  euros  e  trinta  e  oito 

cêntimos),  de despesa cabimentada 19.171.605,07€  (dezanove milhões cento e setenta e um mil 

seiscentos  e  cinco  euros  e  sete  cêntimos)  e  de  despesa  paga  12.450.754,86€  (doze  milhões 
quatrocentos e cinquenta mil  setecentos e cinquenta e quatro euros e oitenta e seis cêntimos).---------

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA; -----------------------------------------------------------------------------------------
Não houve.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA; ----------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”;---------------------------------------------------------------------------------------
C.1.  PROTOCOLO AFOPADIS – CONTRATAÇÃO PROF. MATEMÁTICA;---------------------------------- 

Sobre o  assunto  em epígrafe  foi  presente,  para aprovação,  a autorização do pagamento  ao 
Professor de matemática , inserido no protocolo com a Afopadis --------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Atendendo ao disposto na Lei nº47/2005, de 29 de Agosto, que estabelece o regime de gestão 
limitada dos órgãos das autarquias locais e dos seus titulares, a aprovação deste assunto transita 
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para uma reunião do próximo mandato.------------------------------------------------------------------------------------

C.2. DELIBERAÇÕES DA SESSÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 25.09.2009; -----------------------
   Sobre o  assunto  em epígrafe  foi  presente,  para  conhecimento,  o  resultado  das  deliberações 
relativas aos assuntos remetidos àquele Órgão pelo Executivo Camarário.--------------------------------------

    Não se verificaram quaisquer intervenções;----------------------------------------------------------------------------

      Foi tomado conhecimento.---------------------------------------------------------------------------------------------

C.3. CENTRO COMUNITÁRIO DE FELGUEIRAS;---------------------------------------------------------------------
Foi presente um ofício, para conhecimento, da Casa do Povo de Resende a remeter o mapa de 

movimentos,  listagem  de  documentos  de  despesa  e  mapa  de  pessoal,  referente  ao  mês  de 
Agosto/2009.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
    Não se verificaram quaisquer intervenções;----------------------------------------------------------------------------

     Foi tomado conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------

C.4.  CENTRO COMUNITÁRIO DE S. ROMÂO;------------------------------------------------------------------------
Foi presente um ofício, para conhecimento, da Casa do Povo de Resende a remeter o mapa de 

movimentos,  listagem  de  documentos  de  despesa  e  mapa  de  pessoal,  referente  ao  mês  de 
Agosto/2009.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

    Foi tomado conhecimento. ----------------------------------------------------------------------------------------------
  

C.5. CASA DO  POVO  DE  RESENDE  –  CRECHE/INFANTÁRIO  “O  MIMINHO”  -  FUNDO  DE 
GESTÃO – MAPA DE MOVIMENTOS;-------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente,   para conhecimento, um ofício a remeter o mapa de 
movimentos, listagem de documentos de despesa e mapa de pessoal, referente ao mês de Agosto, a 
fim de que seja efectuada a reposição do Fundo de Gestão.---------------------------------------------------------

    Não se verificaram quaisquer intervenções;----------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------

C.6. COMPANHIA DAS ÁGUAS DAS CALDAS DE AREGOS, EM, SA – RELATÓRIO DE GESTÃO 
DO 1.º SEMESTRE;------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre  o  assunto  em  epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  o  relatório  de  gestão  e  as 
Demonstrações Financeiras referentes ao 1.º semestre de 2009..-------------------------------------------------
     Verificaram-se as seguintes  intervenções;----------------------------------------------------------------------------

O Senhor presidente da Câmara referiu que o relatório traduz o que foi feito na fase de arranque 
da empresa, como sejam as obras de adaptação e de beneficiação destinadas ao relançamento das 
termas.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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     Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório.----------------

C.7. CASA DO POVO DE RESENDE – SISTEMA DE GESTÃO DA QUALIDADE;---------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foram presentes, para conhecimento,  os relatórios de Segurança, 

Higiene e Saúde no Trabalho do edifício da Casa do Povo, bem como dos edifícios onde funcionam 
os Centros Comunitários e a Creche Miminho. --------------------------------------------------------------------------
    Não se verificaram quaisquer intervenções;----------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------
 

C.8. PLANO DE TURNOS DAS FARMÁCIAS PARA O ANO 2010 - MAPA;------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, um ofício da ARS Norte a remeter o 

Plano de Turnos das Farmácias para 2010.-------------------------------------------------------------------------------
     Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o mapa.--------------------

C.9.  BENEFICIAÇÃO  DA  E.M.  ENTRE  A  TALHADA  E  A  PANCHORRA  –  RECEPÇÃO 
PROVISÓRIA;-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Sobre  o  assunto  em epígrafe  foi  presente,  o  auto  recepção  provisória  da  obra  adjudicada  a 
Francisco Pereira Marinho & Irmãos, S. A. pelo valor de 126.143,28€ (cento e vinte e seis  mil cento e 
quarenta e três euros e vinte e oito cêntimos). Consta do respectivo auto que a obra se encontra em 
condições de ser recebida provisoriamente.   .---------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o auto nos termos da 
informação dos serviços.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.10. INSOLVÊNCIA DA COOPERATIVA DE RESENDE;-----------------------------------------------------------
    Sobre o assunto em epígrafe foi presente, um ofício do advogado deste Município, Dr. Adriano 
Pereira,  a remeter um cheque no valor de 1.399,42€ (mil trezentos e noventa e nove euros e quarenta 
e dois cêntimos) para pagamento parcial (por rateio) do crédito que o Município de Resende detinha 
sobre aquela cooperativa e que tem origem numa sentença de condenação, proferida no processo 
205/2003.2TBRSD, em que aquela foi obrigada a devolver o preço do terreno.--------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

     Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara, antes de encerrar os trabalhos, agradeceu nominalmente a 

todos os Senhores Vereadores a colaboração prestada ao longo do mandato, recordando que todo o 
executivo fica ligado a um mandato de grandes realizações que representaram uma viragem naquilo 
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que são as perspectivas do concelho e que a história certamente se encarregará de registar.  Por 
último,  acrescentou  que  foi  para  si  uma  honra  ter  liderado  este  executivo,  onde  todos  foram 
valorizados e vistos como membros integrantes de uma equipa, concluindo com a formulação de 
votos de felicidades a todos .--------------------------------------------------------------------------------------------------

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h30, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E eu,                                                               , Chefe da Divisão Administrativa e de Serviços 
Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

_______________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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